



Pressemitteilung

Bundeswettbewerb Jugend musiziert: 24 Kindern und Jugendliche haben beim 60-jährigen Jubiläum in Zwickau das Land Bremen vertreten

5. Juni 2023

Am 2. Juni ging der 60. Bundeswettbewerb Jugend musiziert in Zwickau zu Ende. Insgesamt 24 Kinder und Jugendliche aus dem Land Bremen haben sich dafür im März beim Landeswettbewerb das Ticket zur Teilnahme erspielt. Sie präsentierten sich den Fachjürys in 14 Solo- und Ensemblewertungen und konnten eine Vielzahl an Preisen und Urkunden mit nach Hause bringen.

„Selten gab es so viele Weiterleitungen zum Bundeswettbewerb wie in diesem Jahr, die Hälfte aller Teilnehmer:innen aus Bremen und Bremerhaven wurden für ihre hervorragenden musikalischen Leistungen mit einem zweiten oder dritten Bundespreis belohnt.“, sagt Andreas Brandes, der Vorsitzende des Landesausschusses Jugend musiziert.

Kontakt

Kristin Niemann
Pressereferentin

Tel. 0176 99962769
presse@landesmusikrat-bremen.de

Postanschrift

Landesmusikrat Bremen e.V.
Violenstraße 7
28195 Bremen

www.landesmusikrat-bremen.de

Große Erfolge für das Land Bremen

Neun Musiker:innen in insgesamt sechs Wertungen erhielten jeweils einen dritten Bundespreis; in den Wertungen Klavier solo konnten sich zwei Teilnehmer:innen jeweils über einen zweiten Bundespreis mit 23 Punkten (Höchstpunktzahl: 25) freuen. Alle Namen und Ergebnisse, nach Bundesländern gelistet, können abgerufen werden unter:

<https://www.jugend-musiziert.org/wettbewerbe/bundeswettbewerb/ergebnisse.html>

Musikalische Begegnungen

Jenseits der Auszeichnungen und Prädikate, die die jungen Musiker:innen voller Stolz zurück nach Bremen und Bremerhaven bringen, ist Jugend musiziert auf allen Ebenen – Regional-, Landes- und Bundeswettbewerb – vor allem ein Fest der musikalischen Begegnungen. Für die Entwicklung junger Menschen sind diese Erfahrungen Gold wert: Sie motivieren und fordern heraus, geben eine Perspektive und fördern die Persönlichkeitsbildung. „Es ist unheimlich wichtig, das Format Jugend musiziert beständig fortzuführen und weiterzuentwickeln, denn hier können die Kinder und Jugendlichen ihre Fähigkeiten bemessen, in Ensembles neue Erfahrungen machen und positives Feedback von Fachjürys und Publikum erhalten.“, bekräftigt Brandes.

60 Jahre Jugend musiziert

Der 60. Bundeswettbewerb Jugend musiziert 2023, das Finale des großen europäischen Musiknachwuchswettbewerbs in Trägerschaft des Deutschen Musikrates, fand vom 25. Mai bis zum 2. Juni in Zwickau, Werdau, Meerane und Reichenbach i.V. statt. Ca. 2.200 jugendliche Teilnehmer:innen präsentierten ihre einstudierten Programme vor 140 Juror:innen und dem Publikum. Darüber hinaus gab es ein umfangreiches Rahmenprogramm und zahlreiche Sonder- und Preisträger:innenkonzerte zu erleben. Der Wettbewerb Jugend musiziert umfasste in diesem Jahr die Solo-Kategorien Klavier, Harfe, Gesang, Drum-Set (Pop) und Gitarre (Pop) sowie die Ensemble-Kategorien Kammermusik für Streichinstrumente, für Blasinstrumente, Akkordeon-Kammermusik, die neue Kategorie Kammermusik für gemischte Ensembles, sowie Besondere Besetzungen: Neue Musik und die Kategorie Jumu open.

Auf Regionalebene wird Jugend musiziert jährlich von den Regionalausschüssen Bremen-Mitte, Bremen-Nord und Bremerhaven veranstaltet. Der Landesausschuss Jugend musiziert verantwortet die Durchführung des Landeswettbewerbs und ist eine Organisation des Landesmusikrates Bremen.